

VON ANDREA PITSCH

REICHENSCHWAND – Von Montag, 31. März, bis voraussichtlich Anfang Juni 2025 wird in Reichenschwand zwischen dem Ortseingang von Lauf kommend und der Hersbrucker Straße die B14 saniert und mit lärminderndem Asphalt belegt, erklärt das staatliche Bauamt Nürnberg. Um während der gesamten Maßnahme ausreichend Platz für Baustellenfahrzeuge und Arbeitsgeräte zu schaffen, wird die Ortsdurchfahrt von Reichenschwand zur Einbahnstraße in Richtung Hersbruck.

Für Verkehrsteilnehmer mit Ziel Lauf wird eine großräumige Umleitung eingerichtet - von Hersbruck über Henfenfeld und Leinburg nach Lauf. Ebenso kann die Baustelle weiträumiger über Schnaittach, Hormersdorf und Kirchensittenbach nach Hersbruck umfahren werden. Radler müssen über den Radweg Ottensoos-Henfenfeld ausweichen. Die Haltestellen des Nightliners N2 in Reichenschwand und Hersbruck werden während

der Bauphase nicht bedient. Wer nun auf den Zug umsteigen will, wird bis 7. April ebenfalls vor Probleme gestellt: Weil die Gleise zwischen Lauf und Neunkirchen ausgetauscht werden müssen, ist dort ebenfalls nur einspuriger Bahnverkehr möglich. Etliche Züge fallen aus oder werden durch Busse ersetzt.

Und genau das betrifft auch Reichenschwander Schüler, die nach Hersbruck auf die Schulen gehen. Die Eltern fragen sich, wie ihre Kinder nach Schulschluss mit dem Schienenersatzverkehr wieder heim kommen sollen. Und Pendler wie Tobias Sporrer aus Hersbruck wundern sich, warum sich die Akteure nicht besser abgesprochen haben.

„Wir haben im Vorfeld alle Beteiligten und Betroffenen eingebunden und abgefragt“, erläutert Daniela Latzel vom Staatlichen Bauamt dazu. Von der Deutschen Bahn habe es leider bezüglich deren Baumaßnahme keine Rückmeldung und Info gegeben, bedauert sie: „Wenn wir das gewusst hätten, hät-

ten wir das berücksichtigt.“ Daher muss also nun auch der Schienenersatzverkehr Richtung Lauf einen



Noch kann man durch Reichenschwand durchfahren, doch die halbseitige Sperrung verursacht mehr Probleme als gedacht.

Foto: Andrea Pitsch

Umweg nehmen. Morgens könne er für die momentan eine Woche, in der beide Baustellen laufen, durch Reichenschwand nach Hersbruck tuckern: „Nach Schulschluss ist geplant, dass der Schienenersatzverkehr von Hersbruck rechts über Diepersdorf, Lauf rechts, Neunkirchen und Reichenschwand fahren wird (Linienführung im Kreis)“, heißt es seitens des Landratsamts, das für die Schülerbeförderung zuständig ist. Die DB werde neue Ersatzfahrpläne veröffentlichen.

Sporrer fragt sich zudem, warum man nicht die aktuellen Bauarbeiten und die aus dem Herbst 2024 bei der Reichenschwander Altentränke verknüpft habe. Das sei laut Latzel angedacht gewesen, doch dann sei der Tag der Regionen im Dorf dazwischengekommen: „Wir haben die Maßnahme wegen des Ansturms und aus Sicherheitsgründen verschoben.“ Die Gemeinde habe aber ihre Kanalarbeiten durchführen müssen. Und so brauchen Autofahrer nun wieder viel Geduld.